

- ・連絡帳の写真添付は、一人ひとり選んで貼るのが大変とのことなので、月1回位、クラス便りのようなもので写真掲載すると良いと思う。
(クラス便り1枚より、帳面の方が保管しやすいのでは？どちらが良いか職員に聞いて検討してみます。)
- ・送迎時に危険な車両があり、園長にドライブレコーダーの映像を見せ対応してもらおうようお願いしたが、今日まで何の話もなくスルーされたものと思っている。
(返事が大変遅くなり失礼致しました。「駐車場の事故を心配されての急発進やバックでの駐車を注意してほしい」という事でした。お知らせいただきありがとうございました。)
- ・来年は発表会が9月の頭ですが、練習時期が7月8月のプールの時期で疲れたり練習がしっかりできるのかなという不安があります。
(本当ですよ。子ども達の大好きな水遊びをしながら、暑さ対策もしながら、工夫してやれるだけ頑張ります。運動会も、毎年暑かったです。発表会を9月に開催するのは今年初めての事なので、温かい目で見守って下さるようお願いします。)
- ・震度6弱の地震があった時、ちょうど直後のお迎えだったので、まだ皆机の下に隠れたりしている状況でした。落ち着くまでは一緒に避難を・・・と言われ皆で屋上まで行ったのですが、先生達が緊張感を持って必死な姿だったのが印象的でした。子ども達がパニックになるようなこともなく普段からしっかり訓練されていることが伝わりました。
(本当に地震・南海トラフは怖くてたまりません。避難訓練通りに子ども達を守れると良いのですが)
- ・働き方改革も大切だと思いますが、系列の保育園(古城)は親子遠足ありや、写真も週2回？(今は分かりませんが)あると聞くと羨ましい、寂しい気持ちもあります。それでもやはり先生方の働きやすさは、子どもの保育にも影響すると思いますので、働き方改革をして何がどのように良くなったと現場の先生が感じているのか知りたいと思いました。
(同じ法人ですが、それぞれの園は独立しています。それぞれの考え方があるので、納得できることは参考にしますが、まったく同じと言う訳ではありません。
良くなった点を職員に聞きたいという事でしたが、職員の自己評価をHPに載せています。参考にしてください。昨年よりは、改善はされているようです。)
- ・先生たちが大変なのは重々承知ですが、行事の内容が少なくなっているのが少し寂しく感じます。持久走(マラソン)大会を保護者が見に行けなくなったのは何故でしょうか？授業参観より持久走大会を見られたら嬉しいです。
(行事の見直しは⑩番で回答。「こちらを立てればこちらが立たず」でしょうか。皆の意見を聞くことは本当に難しいですね。色々な意見を踏まえて、職員会議で話し合いをしているところです。)
- ・夏場蚊が多いです。外にある水槽が原因ではないでしょうか。
降園後は園庭で遊ぶことが禁止になっているが、保護者同士の交流もためらわれ何かあった時に「ありがとう」「ごめんなさい」が保護者同士で言えるような関係性が望ましい。
(夏は、やぶ蚊が多いですね。当園では夏場、あちこちに蚊取り線香を焚くようにし、園児には、虫よけスプレーをして園庭に出るようにしています。また定期的に側溝の掃除などもしております。メダカなどを直接見られるように外に水槽を置いていましたが、必ずしもそれが原因ではないと思います。今は事務所の前に移動しています。
保護者同士の交流がためらわれ良い関係が望めない、という意見です。朝はバタバタしますし、夕方は駐車場が混みますのでゆっくりコミュニケーションをとる時間がないですよ。子どもさんからの情報や公園であった時に情報交換をするなどでしょうか。何か良い方法をご存知の方はお知らせ下さい。また、駐車場だけの問題ではなく、子どもさん同士のトラブルや、危険行為など、降園後の事故を防ぐことも含みます。ご承知おきください。)
- ・園全体で服薬する園児さんが多いのであれば事務所に依頼書を置いて頂けると助かると感じる。
(ありがとうございます。ご意見をいただいてすぐ、事務所の窓の所に置いています。)

- ・園楽で時間変更など連絡したい時があるので、1日1回しか送れない仕様がどうにかなれば良いと思う。
(その要望は、昨年もありました。園楽の会社(ソフトテックス)にお願い中です。)
- ・熱中症アラートが出ている時は、午前中から冷房を付けた方が良いのでは？暑さが全然違うし、先生方の体調が心配。
(熱中症アラートがでたら必ず冷房を入れないといけない訳ではありません。市役所に確認済みです。もちろん温度計を見て判断しています。当園は、大きな梅檀の木が木陰を作ります。ミストや水撒きをして涼しくなる工夫もしています。
地球温暖化のせいで、今年も猛暑が予想されます。熱中症で倒れないように安全面は十分に考慮します。乳幼児は特に自分で体温調整をする事が難しいので、湿度や温度計を確認し、水分補給もしながら冷房を使用するかどうかを判断しています。クーラーばかりの部屋にいと子どもが暑さに弱くなり、汗腺の発達が悪くなります。夏はできるだけ涼しい場所でプールや水遊びをして元気に気持ち良く過ごせるようにしています。職員の体調を心配していただいて有難うございます。夏はマスク・エプロンを外すように促しています。水分補給をする。保冷剤を首に巻く等も声掛けをしています。)
- ・名札を付けていないと外部の方なのか分からないので、名札を付けて欲しい。
(外部の方が職員なのか分からないという意見です。名札のピンが危ないので、写真をお渡しするようにしており、掲示板2カ所にも写真をお貼りしています。40人以上の職員を覚えるのも難しいですよ。すみません。)
- ・親子遠足が無かった分、親子で参加できるような行事があると良い。
(追加行事ではないですが、6月の運動会で親子団技を行う予定です。)
- ・日々の子ども達の写真が購入できたらいいなと思います。
(日々の写真やデジカメは職員が印刷しています。働き方改革を進めておりますのでこれ以上はできません。当園は、アルバムを職員が作成しておりますが、これは一番手間がかかります。日々の写真もアルバムの中にあると思います。アルバムの無い保育園やこども園がある中、働き方改革を考えるといつまで続けられるのか疑問です。今は、本当に職員の好意に甘えている状況である事をご承知おき下さい。)
- ・迎える時に他の保護者と話に夢中で、なかなか自分が呼ばれず、結構待っていたことがあったので、気づいていただきたかった。
(寒い中、また早く帰りたい中、お待ちいただいて申し訳ありませんでした。一人が出入り口に立って、お迎えに来られた保護者が分かり次第すぐにお子さんをお呼びするように致します。)
- ・以上児のパジャマを毎日使っていないので無しにするか、ボタン付き等指定せず、自由形にするなど検討して欲しいです。使っていないわりにサイズや季節ごとに買い替えたり、ボタン付きのものを探したり(意外とない)手間がかかります。
(パジャマの件、承知いたしました。無くすのか、ボタン無しでも可なのか、職員と話し合います。)
- ・食事用エプロンにご飯粒や野菜が付いたままの時があり洗う人で違う。
(エプロンの件、すみませんでした。丁寧に洗うように注意します。あくまでも、洗濯までの仮洗いであることをご承知おきください。)
- ・給食の展示があると良い。
(玄関の登降園システムの所に、午後から展示しています。)
- ・服装など、これでいいのかな？と思いながら過ごしていることがあるので(私も質問すればよいのですが)少し早めにお知らせしていただけると嬉しいです。
(季節の変わり目の衣服の判断は、保護者の方の考え・お子さんによって個人差があるので難しいですよ。気になることがありましたら、その都度お尋ねください。お子さんの安全のため、フード付きの(防寒具含む)、スカートやワンピース、袖や裾の長い洋服などは控えていただき、動きやすく、自身で着脱できる洋服をご着用ください。)

今年も9ページになってしまいました。しかし、HPに掲載しましたので、紙は節約できました。労力も減りました。(職員にホッチキスで止めてもらったり、紙を折ってもらったり、配布したりがなかったの
で。)デジタル化も良い事なのかもしれません。次年度のアンケートは-googleフォームを使う事になるかも
しれません。

全体的なアンケート結果としては、普通から満足がほとんどだと感じました。大変ありがたい事だと感じて
おります。本当にありがとうございます。

今、働き方改革を進める中で、アンケートを読ませていただいて、感じたのは「丁寧な説明をしていなっ
かった。」と反省しています。働き方改革を急いだため、職員の休憩が取れない、という声に慌てふためいて
しまった様です。職員の待遇を良くしたいという気持ちが先走ってしまいました。誠に申し訳ございません
でした。

そのような中、職員の自己評価を見て下さった方は、働き方を進めて行って欲しいという方が多くおら
れ、有難い思いと同時に心強い味方を得た気持ちです。

いつも申しておりますが、職員がゆとりをもって子ども達に優しく丁寧に教育・保育をすれば、保護者に
感謝してもらい、職員はやりがいを感じ、子どもに対し更に余裕をもって接するようになるという良いサイ
クルが出来ます。(三方良し)これが今できていると思いますので、これからも気を引き締めて、安心・安全
に心掛け運営にあたりたいと考えております。

今年度は、発表会が9月にあり、それに合わせて、行事を決めるという事になりました。以前から、運動
会は、暑いので涼しい時期にと思っていました。運動会と発表会を換えれば、とも考えたことは有りました
が、まさか現実になるとは思っても居ませんでした。

しかし、これがずっとではないのです。令和8年度の発表会の場所でまた、行事が変わってしまうので
す。市民文化ホールの改修工事が終わった段階で行事が固定できると思います。

「職員の自己評価」にも目を通していただきありがとうございました。ご意見をいただいておりますので、
以前、園楽にてお知らせしました通り、HPに載せています。その後、ご意見をいただいた分は追加のページ
に上げさせていただきます。誠にありがとうございました。

このアンケートもHPに載せ園楽で配信しますのでごゆっくりご覧下さい。

またこのアンケートを読まれましたら、ひと言感想をお願い致します。連絡帳に、用紙を14日(火)に
に入れますので、1月31日(金)までに感想を多くの方からお聞かせくださいますようお願い致します。